

Forschungsstelle Gesundheitswissenschaften

Evaluation Via-Pilotprojekt Sturzprävention

Prof. Dr. Frank Wieber



Ausgangslage

Seit 2011 führt Gesundheitsförderung Schweiz zusammen mit zehn Kantonen das Projekt „Via – Best Practice Gesundheitsförderung im Alter“ durch. Ziel des Projekts ist es, die Gesundheit älterer Menschen zu fördern, ihre Selbstbestimmung und Selbstständigkeit zu stärken und ihre Lebensqualität zu erhalten und zu verbessern. Die relevanten Partner werden beispielsweise durch die Bereitstellung von wissenschaftlichen Grundlagen und Umsetzungshilfen, durch Vernetzungsaktivitäten und durch Information und Beratung unterstützt.

Zielsetzung

Die Evaluation untersucht die Wirksamkeit und Wirkungsweise des Sturzpräventionsprojektes auf struktureller Ebene (d.h. insbesondere auf Ebene der Zusammenarbeit der verschiedenen Berufsgruppen). Dabei steht die Frage im Zentrum, inwiefern es mit dem Pilotprojekt gelingt, die Erfassung, Zuführung, Abklärung, Behandlung und Betreuung von sturzgefährdeten und gestürzten älteren Menschen (75+) zu verbessern.

Methode und Vorgehen

In den Pilot- wie auch in Vergleichsregionen werden Interviews mit den zentralen Akteuren und eine Online-Befragung durchgeführt. Zusätzlich erfolgen Dokumentenanalysen.

Ergebnisse

Die Ergebnisse werden bis März 2017 erwartet.

Publikationen und Berichte

Der Schlussbericht ist für April 2017 vorgesehen.

Projektleitung

Prof. Dr. Frank Wieber

Projektdauer

01.08.2016 - 30.04.2017

Projektteam

- Dr. Isabel Baumann
- Dr. Andrea Glässel
- Prof. Dr. Peter Rüesch
- Prof. Dr. Thomas Volken

Finanzierung

Gesundheitsförderung Schweiz

Projektstatus

laufend

Kontakt

ZHAW Departement Gesundheit
Institut für Gesundheitswissenschaften
Forschungsstelle Gesundheitswissenschaften
Herr Prof. Dr. Frank Wieber
Technikumstrasse 81
Postfach
CH-8400 Winterthur

Telefon +41 58 934 43 47
frank.wieber@zhaw.ch
www.zhaw.ch/gesundheit